



Press Information . Communiqué de presse . Comunicado de prensa

Enquête en instantané du CII : en cette Année du personnel infirmier et des sages-femmes, seule la moitié environ des pays du monde disposent d'une infirmière en chef

Genève, Suisse, 30 janvier 2020 – Une enquête en instantané réalisée par le CII révèle que seuls 50 % des pays disposent d'une infirmière en chef, ce qui constitue un frein au progrès des soins de santé pour tous.

Le Conseil International des Infirmières demande à tous les pouvoirs publics de nommer une infirmière en chef auprès du gouvernement, au plan stratégique, et habilitée à jouer un rôle essentiel dans la planification, l'élaboration, la mise en œuvre et l'évaluation des politiques et des systèmes de santé.

Howard Catton, le Directeur général du CII, a déclaré :

« Les infirmières en chef auprès du gouvernement sont vitales pour atteindre les objectifs sanitaires nationaux et améliorer l'accès aux soins de santé et les résultats de santé des personnes, des familles et des collectivités. Leur expertise nourrit considérablement l'élaboration des politiques de santé, la mise en place des systèmes de santé et garantit l'utilisation optimale des personnels infirmiers, en vue de planifier et coordonner la profession infirmière et répondre au mieux aux besoins des populations pour lesquelles elles travaillent. »

Il a relevé qu'en dépit du fait qu'environ deux tiers (67 %) des pays déclarent avoir une infirmière en chef référente auprès du gouvernement, nombre d'entre elles n'ont pas l'autorité requise pour conseiller et peser à un niveau stratégique, alors que l'ensemble des responsabilités et des ressources associées au rôle d'infirmière en chef auprès du gouvernement sont essentielles pour agir directement sur la formulation des politiques de santé. Certaines référentes ne sont même pas des infirmières diplômées.

M. Catton, a ajouté :

« Notre enquête indique que dans le monde, seule la moitié des infirmières en chef auprès du gouvernement sont actives sur le plan stratégique et sont en mesure de renseigner et d'orienter la prise de décision en matière de politique de santé et d'assurer une contribution et un soutien optimaux à la profession d'infirmière. Cela montre clairement que le monde n'a pas pleinement mis à profit le potentiel des infirmières en chef auprès du gouvernement et que, dans un trop grand nombre de

pays, cette fonction est soit inexistante, peu valorisée, ou encore trop loin des principales prises de décision. »

« Cette situation, qui, selon nous, n'a guère évolué au cours des 25 dernières années, doit cesser. En cette Année Internationale du personnel infirmier et des sages-femmes, le CII appelle tous les gouvernements à nommer une infirmière en chef auprès du gouvernement qui soit une infirmière diplômée, et estime qu'une telle fonction devrait exister dans tous les pays et que sa contribution est déterminante pour améliorer la santé dans le monde. »

L'appel à l'action du CII concernant les infirmiers en chef de niveau stratégique peut être consulté [ici](#)

* * *

Note aux rédacteurs

Le **Conseil International des Infirmières** (CII) est une fédération de plus de 130 associations nationales d'infirmières, représentant les millions d'infirmières et d'infirmiers dans le monde. Géré par des infirmières et à l'avant-garde de la profession au niveau international, le CII œuvre pour des soins de qualité pour tous et pour des politiques de santé solides, partout dans le monde.

Pour de plus amples informations prendre contact avec Gyorgy Madarasz, attaché de presse, madarasz@icn.ch.
Tél. +41 22 908 01 16

www.icn.ch